أسئلة الأخ  شمالي بطل
i have a lot of questions round the Grammer 

can anyone help me 

what is the past perfect 
what is the future (continoues +perfect 

and what is the possessive mean and is't the same as continous 
نعم على ما أعتقد ذالك(لست متأكدة بالفعل) من أجابة هذا السؤال

and what is the difference between 


I had had slept before i went to school 
أتوقع hadهنا في هذه الجملة فعل مساعد مشروط مثل have to و had better تربط  جملتين في الزمن الماضي التام 
أتمنى تكون أجابتي صحيحة  
I slept before i went to school 
هذه الجملة بتكون في زمن الماضي التام

I'm little confuse


1-الماضي التام past perfect
ماذا نعني بالماضي التام ؟
What do we mean by the Past Perfect? 
هو الزمن الذي يستخدم للتعبير عن حدث معين أو فعل معين
 وقع( قبل حدث آخر ) في الماضي ..
إذا لونلاحظ إنهم حدثين أو فعلين وكلهم في الماضي لكن واحد من الحدثين 
وقع قبل الآخر وهو حدث الماضي التام ثم الماضي البسيط .
I went to school yesterday had eaten the apple before I 
مثلا/ أنا أكلت التفاحة قبل ذهابي للمدرسة بالأمس .
إذا الحدثين هنا في الماضي وهما أكل التفاحة والذهاب للمدرسة
 لكن حدث سبق الآخر وهو أكل التفاحة 

لو نلاحظ هنا إن الحدثين وقعت في الماضي لكن الماضي التام سبق الماضي البسيط
 فالحدث الأول هو أكل التفاحة والحدث الثاني وهو في الماضي البسيط هو الذهاب للمدرسة
 .إذا الحدث الذي يسبق الحدث الآخر يكون في صيغة الماضي التام وأما الآخر ففي الماضي البسيط
O.K

كيف نصيغ الماضي التام؟
How to form the Past Perfect
Had+ V-past participle
إذا الفعل المساعد had ثم الصيغة الثالثة للفعل الأصلي
طبعا الفعل المساعد هنا had يأخذ جميع الضمائر بدون إستثناء 

She-he-it-you-they-we-I
في ملاحظة  إن أحيانا ليس من الضروري كتابة الحدثين في الجملة كما رأينا في المثال السابق
 لكن في بعض الصياغات تحذف الجملة التي في الماضي البسيط وبالمقابل
 نلاحظ أن عنصر الوقت متضمن ومفهوم من خلال الجملة ونفهم إن الجملة اللتي إنحذفت
 هي أصلا في صيغة الماضي البسيط
أمثلة /Examples

My Parents had already eaten by the time I got home.  
لقد أكل والداي توا في الوقت الذي حضرت فيه إلى المنزل 

إذا الحدث الأول : أن والداي قد أكلا وهنا إستخدمنا الماضي التام.

الحدث الثاني :حضوري المنزل وهنا إستخدمنا الماضي البسيط .

ولو نلاحظ هنا أن الحدثين كانا ظاهرين للعيان.


I had finished my work before the captin came. 

لقد أنهيت عملي قبل مجيء الكابتن.

إذا الحدث الأول : أنني أنهيت عملي وهنا إستخدمنا الماضي التام.

الحدث الثاني :مجيء الكابتن وهنا إستخدمنا الماضي البسيط .

ولو نلاحظ هنا أن الحدثين كانا ظاهرين للعيان.

He had never seen a cigarette before. 
لم يشاهد هو السيجارة من قبل .

إذا الحدث الأول : أنه لم يشاهد السيجارة وهنا إستخدمنا الماضي التام.

الحدث الثاني :غير مذكور إنما هو مفهوم ومتضمن من خلال الجملة .

إذا الحدث الآخر الذي من المفترض أن يكون في الماضي البسيط محذوف
 هنا في الجملة وبالمقابل قد فهمنا مضمونه من سياق الجملة .

He had already heard the story. 
لقد سمع القصة للتو.

إذا الحدث الأول : أنه سمع بالقصة وهنا إستخدمنا الماضي التام.

الحدث الثاني :غير مذكور إنما هو مفهوم ومتضمن من خلال الجملة .

إذا الحدث الآخر الذي من المفترض أن يكون في الماضي البسيط محذوف
 هنا في الجملة وبالمقابل قد فهمنا مضمونه من سياق الجملة .


He had called the doctor when I got there. 
لقد كان قد إستدعى الطبيب حينما وصلت هناك.

إذا الحدث الأول : أنه إستدعى الطبيب وهنا إستخدمنا الماضي التام.

الحدث الثاني :وصول المتكلم هناك وهنا إستخدمنا الماضي البسيط .

ولو نلاحظ هنا أن الحدثين كانا ظاهرين للعيان.


أتمنى ان تكون الأمثلة واضحة .
2- the future (continoues +perfect
زمن المستقبل التام 

Future Perfect tense  The

 
ماذا نعني بزمن المستقبل التام ؟ 
What do we mean by The Future Perfect tense?

هو الزمن الذي يستخدم للإشارة إلى حدث معين أو حالة معينة ( سوف) 
تكتمل وتنتهي ( قبل) حدث آخر أو وقت معين في المستقبل .

إذا عندنا حدثين في المستقبل لكن واحد يسبق الثاني وينتهي
 ..طيب ولاننسى إن الحدثين ليست لا في الماضي ولا في المضارع وإنما في زمن المستقبل..

ملاحظة مهمة :-

الحدث الأول هو الذي نصيغه في زمن المستقبل التام 
..وهذه نقطة مهمة يجب الإنتباه لها ...

كما أن الحدث الثاني نبدأه دائما بالعبارات الزمنية أو الوقتية مثل

By, when, وتعني عندما أو عند أو في حسب الجملة المهم أن تفيد الوقت أو الزمن
before , وتعني قبل 
by the time وتعني في الوقت الذي ...




مثال بالعربي

يعني لو قلت أنا ((سأكون قد إنتهيت من عملي قبل أن تأتي)) 

عندنا هنا حدثين : الحدث الأول/الإنتهاء من العمل ((نضعه في زمن المستقبل التام))

الحدث الثاني : أن تأتي أنت عادة نضعه في زمن المضارع البسيط إن كان فعلا 




كيف نصيغ زمن المستقبل التام؟

How to form the Future Perfect tense?

وهي صيغة واحدة لايختلف عليها إثنان :

Subject+ will+have+ past partciple

إذا أولا نضع الفاعل (( و الفاعل قد يكون ضمير أو إسم ظاهر)) 
ثم نضع الفعل المساعد will ومن بعده فورا نضع الفعل have
 ((ويجب أن لانضع has لأن الفعل المساعد will لايأتي بعده غير
 الفعل من مصدره الرئيسي أي have وليس has )) 
ثم نضع الفعل في صيغته الثالثة ((أي الأفعال التصريف الثالث))

++++++++++++++

أمثلة / Examples
المثال اللذي شرحته من قبل وهو 

I will have finished my work before you arrive. 

((سأكون قد إنتهيت من عملي قبل أن تأتي)) 

عندنا هنا حدثين :
 الحدث الأول/الإنتهاء من العمل ((نضعه في زمن المستقبل التام))

الحدث الثاني : أن تأتي أنت عادة نضعه في زمن المضارع البسيط إن كان فعلا 


مثال 2 
She will have left by the time her parents get here.  

ستكون قد غادرت في الوقت الذي يأتي والديها فيه.

الحدث الأول وهو في زمن المستقبل التام : مغادرة الفتاة

الحدث الثاني وهو في المضارع البسيط: مجيء والديها 



مثال3

I will graduate in June.I will see you in July.  
By the next time I see you I will have graduated. 

سوف أتخرج في شهر جون. وسأراك في شهر جولاي. 
في المرة القادمة التي سأرها فيك سأكون قد تخرجت.


************

متى نستخدم زمن المستقبل التام ؟

When to use the Future Perfect tense?
وكما قلت سابقا في التعريف وهو إستخدام واحد / للإشارة إلى حدث معين
 أو حالة معينة ( سوف) تكتمل وتنتهي ( قبل) حدث آخر أو وقت معين في المستقبل .
 
 وهذه أجابة سؤالك الثاني المستقبل التام المستمر
زمن المستقبل التام المستمر 

Future Perfect Progressive Tense

 
ماذا نعني بزمن المستقبل التام المستمر ؟ 
What do we mean by The Future Perfect Progressive tense?

هو الزمن الذي يستخدم للتعبير عن نشاط معين يكون في وضع الإستمرارية 
قبل نشاط آخر أو وقت محدد في زمن المستقبل.

أو ممكن نقول بصيغة أخرى/ هو الزمن الذي يؤكد المدة الزمنية لفعل معين
 أو نشاط معين وهذا النشاط يكون في وضع الإستمرارية قبل نشاط أو حدث آخر في المستقبل ..

إذا حدثين عندنا ..أحدهما في زمن المستقبل التام المستمر والآخر في زمن المضارع البسيط 
.((ليس دائما وجود الفعل الآخر الذي في زمن المستقبل البسيط))
كما أن هذا الزمن يشبه الزمن في((المستقبل التام))
 في التعابير الزمنية المستخدمة وهي للتذكيييييييييير فقط:

By, when, وتعني عندما أو عند أو في حسب الجملة المهم أن تفيد الوقت أو الزمن
before , وتعني قبل 
by the time وتعني في الوقت الذي ...



كيف نصيغ زمن المستقبل التام المستمر ؟

How to form the Future Perfect Progressive tense?

الصيغة هنا تشبه إلى حد كبير صيغة زمن المستقبل التام إلا أننا نضيف الفعل المساعد
 been والفعل الرئيسي يلحق بing فقط فتصبح الصيغة:

Subject+will+have+been+V-ing 


إذا أولا الفاعل ((ضمير أو إسم ظاهر)) ثم will ثم have ((وليست has ))
 ثم الفعل المساعد been ثم الفعل الرئيسي ملحقا به حرف ing الذي يدل على الإستمرارية ..



أمثلة / Examples

مثال1

On the first of October, I will have been living 
in my present home for exactly ten years.

في الأول من أكتوبر سأكون قد عشت في منزلي هذا لمدة عشر سنوات بالضبط.

إذا الفعل يدل على الإستمرارية living 

والحدث هنا سيتم في المستقبل أي ينتهي ((تام)) وفي نفس الوقت مستمر..



مثال2:
Mohammad will have been studying 
here five years by the time he gets his degree. 

سيكون محمد يدرس هنا لمدة خمس سنوات في الوقت الذي يحصل فيه على درجاته .

الحدث الأول وهو في زمن المستقبل التام : الدراسة هنا 


الحدث الثاني وهو في المضارع البسيط: الحصول على درجاته .



متى نستخدم زمن المستقبل التام المستمر ؟

When to use the Future Perfect Progressive tense?

كما قلت سابقا في التعريف وهو إستخدام واحد يستخدم للتعبير عن نشاط معين
 يكون في وضع الإستمرارية قبل نشاط آخر أو وقت محدد في زمن المستقبل.

أو ممكن نقول بصيغة أخرى/ هو الزمن الذي يؤكد المدة الزمنية لفعل 
معين أو نشاط معين وهذا النشاط يكون في وضع الإستمرارية
 قبل نشاط أو حدث آخر في المستقبل ..




